

## Erinnerungen an die "Malgré-nous"

- Z.B. in Kientzheim/Elsass vor der Katholischen Kirche eine **Gedenktafel** :



"Zur Würdigung und zur Erinnerung an unsere 51 Mitbürger, die 1942 bis 1945 in die deutsche Armee zwangseingezogen wurden.

25 von ihnen haben ihr Leben gelassen.

Lasst uns ihres Opfers gedenken, das sie in einer verabscheuten Uniform brachten für eine Sache, die nicht die ihre war.

25. August 1942 Verordnung über die Einführung der Wehrpflicht [im Elsass] durch Gauleiter Robert Wagner –

25. August 2002"

und eine **Votivtafel** in der Kapelle St Félix (ebenfalls in Kientzheim)



Anschauliche Darstellung, in der ein Malgré-nous, der desertierte und sich im Wald versteckte, der Gottesmutter für seine (militärische) Errettung dankt..

Quelle: Fotos und Übersetzung von Pfarrer i.R. Friedhelm Schneider (Mannheim), Juli 2017.